

Подписной индекс в каталоге Почты России П6982

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ КОНСЕРВАТОРИИ ИМЕНИ Н.А. РИМСКОГО-КОРСАКОВА

№ 1 (81) • январь • февраль • март • 2025

Учредитель и издатель:

Санкт-Петербургская государственная консерватория имени Н. А. Римского-Корсакова

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны культурного наследия Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ № ФС77-30963

Главный редактор

Марина Владимировна МИХЕЕВА

Редакционный совет

Наталия Александровна БРАГИНСКАЯ Андрей Владимирович ДЕНИСОВ Ирина Степановна ПОПОВА

Отдел распространения

Е. В. ВИНОГРАДОВА

Разработка логотипа

Л. П. МАХОВА

Дизайн и верстка

Ю. Л. НОГАРЕВА

Фотограф

В. Ю. КОНОВАЛОВ

Адрес редакции 190068, Санкт-Петербург, ул. Глинки, 2, литер А. Тел.: +7 (812) 644-99-88 E-mail: edition@conservatory.ru http://www.conservatory.ru

Подписано в печать: 24.03.2025 г. Формат $60 \times 84^{1}/8$. Бумага кн.-журн. Печать офсетная. Зак. № 1413-25.

Оригинал-макет, электронная верстка выполнены в Санкт-Петербургской государственной консерватории имени Н.А. Римского-Корсакова.

Отпечатано в типографии ООО «Амирит». 410004, г. Саратов, ул. Чернышевского, д. 88, литер У. Тираж 120 экз.

Статьи, поступающие в редакцию, рецензируются. Мнение редакции не всегда совпадает с мнением авторов материалов. За публикацию предоставленных в редакцию материалов гонорары не выплачиваются.

Материалы, опубликованные в настоящем журнале, не могут быть полностью или частично воспроизведены, тиражированы и распространены без письменного разрешения редакции.

© Санкт-Петербургская государственная консерватория имени Н.А. Римского-Корсакова

Содержание

Alma mater

C common message
Ю. Лебедев. Письма с фронта
Голоса молодых
E. Быкова. Что делает классическую музыку современной?
<i>Меория и практика</i>
О. Мухортова. А.С.Пушкин. Театральная природа сказок. «Сказка о рыбаке и рыбке»
Studia
Л. Паненкова. Тональность ля минор в произведениях Мусоргского 33 И. Райскин. «Не вечный для времен, я вечен для себя»
в музыке второй половины XX— начала XXI века48
Е. С п и с т. Музыкальное приношение Н. А. Римскому-Корсакову 52 «Музыкальный журналист» — 2024: итоги. Подготовила М. В. Михеева 56

В оформлении обложки использованы материалы (логотип празднования, элементы стиля) брендбука «80-я годовщина Победы в Великой Отечественной войне 1941—1945 годов», утвержденного Департаментом региональной политики, образования и проектного управления Министерства культуры РФ, а также письма военных лет профессора Санкт-Петербу́ргской консерватории Петра Алексеевича Россоловского (1923–2014).



Subscription index in the Russian Post's catalog: **∏6982**

Nº 1 (81) • january • february • march • 2025

Founder/publisher:

Saint Petersburg Rimsky-Korsakov State Conservatory

The magazine is registered by the Federal Service on Supervision in the Sphere of Mass Media, Communication and Cultural Heritage Protection. Registration certificat of mass information medium Π I NP Φ C77-30963

Editor-in-Chief

Marina MIKHEEVA

Editorial Council

Natalia BRAGINSKAYA Andrey DENISOV Irina POPOVA

Distribution Department

E. VINOGRADOVA

Development Logo

L. MAKHOVA

Design and imposition

Y. NOGAREVA

Photographer

V. KONOVALOV

Editorial Board address: 2 liter A Glinki St., St. Petersburg 190068, Russia Tel.: +7 (812) 644-99-88 E-mail: edition@conservatory.ru http://www.conservatory.ru

Signed to print 24.03.2025 Size (format): 60×84 1/8. Book/magazine paper. Offset print.

Print model and electronic imposition accomplished at the Saint Petersburg Rimsky-Korsakov State Conservatory.

Printed in the Amirit Ltd., 88, litera U, Chernyshevskogo ul., Saratov, 410004, Russia.

Circulation: 120 copies.

Articles submitted to the magazine undergo peer reviewing. The Editorial Board's opinion may not coincide with the author's. No royalties are paid for publication of the materials.

Materials published in this magazine may not be reproduced, circulated or distributed, completely or partially, without Editorial Board's permission given in written form.

© Saint Petersburg Rimsky-Korsakov State Conservatory

Contents

Alma mater

J. Lebedev. Letters from the front
Doice of the young
E. Bykova. What makes classical music contemporary?
Theory and Practice
O. Mukhortova. Alexander Pushkin. The Theatrical Nature of Fairy Tales. "The Tale of the Fisherman and the Fish"
Studia
 L. Panenkova. The key of A minor in Mussorgsky's works
of the second half of the XX — early XXI century
Competitions
E. S p i s t. Musical offering to Nikolay A. Rimsky-Korsakov
Our authors

The cover design uses materials (celebration logo, style elements) from the brand book "80th Anniversary of Victory in the Great Patriotic War of 1941–1945", approved by the Department of Regional Policy, Education and Project Management of the Ministry of Culture of the Russian Federation, as well as letters from the war years by Professor of the Saint Petersburg Conservatory Peter Rossolovsky (1923–2014).